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回升向好的淄博如何迈上新台阶？
本报评论员

自我加压，争先进位！
虎年春节后的淄博，从“会

场”到“现场”，都涌动着全力加
速的步伐。

不经意间，这座城市已经
站上了“触底反弹、回升向好”
的新阶段。

触底反弹，一方面意味着
止跌，另一方面意味着延续反
弹面临新挑战。

对这座城市而言，通过高
质量发展推动总量持续稳定增
长，是城市竞争力得以夯实、提
升的前提。相应的，需要这座
城市上上下下持续夯实当下的
发展基础，才能让“反弹”成为

“反转”，让“回升向好”由趋势
变为现实。

2月18日，市十六届人大一
次会议上，淄博市委副书记、市
长马晓磊代表淄博市人民政府
向大会所作《政府工作报告》
中，要求各级各部门在确保完
成各项目标的基础上，“自我加
压、争先进位”。

从党代会、市“两会”的“会
场”，到项目现场会、项目建设
现场调研的“现场”，都传递出
了这种“自我加压、争先进位”
的紧迫意识。

2月16日下午及次日上午，
淄博市主要领导看望出席市政
协十三届一次会议的政协委员
和市十六届人大一次会议的人
大代表，勉励政协委员、人大代
表为推动淄博转型跨越发展发
挥应有作用、作出应有贡献，具
体指向，则是党代会确定的深
化“九大赋能”、打造“九个现代
化新淄博”。

从党代会到市“两会”，两场
重头会议的主题都关乎淄博
未来。

其间，淄博市主要领导还在
短短10小时的时间里，赶赴三区
一县，在焦裕禄“面前”凝聚共识，
在项目开工仪式上吹响号角，在
项目调研中感受发展脉动。

淄博经济“触底反弹、回升
向好”，全市经济社会“稳中有

进、进中提质”。政府工作报告
对当前经济社会发展情况的定
性，与此前党代会报告中“转型
升级呈现出关键性、趋势性、转
折性变化”，以不同的表述向外
界宣布：2022年对淄博而言，将
是一个特殊的节点。

在经济领域，“反弹”是小
阶段的变化，如果没有持续的
动力支持，“反弹”可能就会有
潜在的下跌风险。

对于淄博而言，“触底”后
的“攀升”，才是城市经济社会
发展的目标。

2月16日，在淄博市主要领
导的推动下，2022年全市招商
引资项目现场会暨沂源县青啤
小镇项目开工现场会，集中签
约30个重点项目，计划总投资
135.5亿元。今年，像这样的“开
工现场会”，将每个月举行一
次。《政府工作报告》显示，2022
年，总投资5500亿元的460个市
重大项目，淄博将确保完成年
度投资1150亿元以上。

“以能抢一天就抢一天的
紧迫感，确保项目建设成果尽
快转化为经济发展成果。”16
日，在天辰齐翔尼龙新材料项
目现场，淄博市委书记江敦涛
要求临淄区主要负责同志直接
抓、具体抓，做好要素供给和服
务保障。

这样的要求，淄博决策层
近年来一以贯之。如今，发展
的迫切更胜往昔。

最新的《政府工作报告》
中，在表达迫切发展需求的同
时，也点出了包括新旧动能转
换，区域协同创新水平，城市内
涵品质，生态环境，部分党员干
部的认知水平、能力素质、工作
作风等五个方面的问题。

这五个方面的问题，与“九
大赋能”一样，是事关淄博今后
高质量发展的重大问题。置于
当下的发展全局，也能感受到
淄博决策层发展的紧迫感和危
机意识。正如《政府工作报告》
所阐述的那样，“建设新时代社

会主义现代化强市，对政府工
作提出了新的更高要求”。

2022年的淄博，将完成市
级重点技改项目500个以上，规
上工业企业技术改造覆盖面达
到80%；举办氢能产业发展创新
峰会；建成100项智慧城市应用
场景；打造形成2千亿级产业集
群1个、千亿级产业集群2个、
500亿级产业集群4个以上；举
办陶博会、啤酒节、五音戏艺术
节、淄博马拉松等节庆赛事活
动……

实现这些规划，一方面要
尽可能促进优质项目落地见
效，带来实际产出；另一方面需
要充分梳理既有的要素资源、
政策资源，着重在集成、协同上
发力，通过打通并做长发展“链
条”，畅通经济循环乃至经济社
会大循环，提升发展的质量和
能级。

从党代会到市“两会”，面
对全新的机遇与挑战，淄博准
备好了。

江敦涛参加淄博市政协十三届一次会议教育、体育、文化艺术、医药卫生界别联组讨论，强调

勇担使命 躬身入局 聚智聚力
努力在建设高品质民生上贡献更大力量

淄博2月18日讯 2月18日，
淄博市委书记江敦涛参加淄博
市政协十三届一次会议教育、体
育、文化艺术、医药卫生界别联
组讨论，强调要坚持以习近平新
时代中国特色社会主义思想为
指导，坚决贯彻中央决策部署，
按照省市委工作要求，勇担使
命、躬身入局、聚智聚力，努力在
建设高品质民生上贡献更大力
量。毕荣青、张延廷、袁良、雷
霞、毕红卫、李俊杰参加讨论。

会上，张超、师丽娜、齐玉芝、
李逢春、张树军、丁雷、董锦7位政
协委员作了发言。江敦涛仔细聆

听、认真记录，不时询问有关情
况，同委员深入交流。他说，各
位委员提出了许多有意义、有价
值、有启发的真知灼见，体现了
高度的责任感和使命感。有关
部门要积极做好吸纳、研究和办
理工作，举一反三、推动落实。

江敦涛指出，过去五年，是
淄博攻坚突破、加速转型的五
年，全市上下团结一心、拼搏奋
进，推动老工业城市转型升级呈
现出关键性、趋势性、转折性变
化。这些成绩的取得凝结着全
市广大党员干部群众的心血和
汗水，也离不开全市各级政协组

织、各民主党派和广大政协委员
的倾力支持和不懈努力。刚刚
闭幕的淄博市第十三次党代会，
科学描绘了淄博未来五年发展
的宏伟蓝图，进一步明确了建设
高品质民生、打造全域共同富裕
先行城市的目标。各位政协委
员要立足自身优势和岗位职责，
勇担历史使命、扛起时代重任，
更加紧密地联系、引导和团结界
别群众，找准服务和融入全市发
展大局的结合点、切入点，谋良
策、建真言、出实招，助力各项任
务落地见效。要在推动教育高
质量发展上聚智聚力，全面提升

整体办学水平，加快推动优质教
育资源城乡、区域均衡布局；在
推动医疗高质量发展上聚智聚
力，加快建成一批临床重点专
科，全面提升基层卫生服务网
络，推动医养康养融合发展，更
好满足群众不同医疗服务需求；
在推动文化高质量发展上聚智
聚力，大力研究、挖掘、阐释、弘
扬齐文化，全面提升公共文化供
给和文旅融合发展水平；在推动
体育高质量发展上聚智聚力，统
筹完善体育基础设施，大力发展
群众体育和竞技体育，吸引更多
群众特别是青少年参与体育

运动。
江敦涛强调，广大政协委员

要按照习近平总书记“懂政协、
会协商、善议政”和“守纪律、讲
规矩、重品行”的重要指示要求，
自觉增强委员意识，有效履行委
员职责，不断提高政治把握能
力、调查研究能力、联系群众能
力、合作共事能力，努力在聚焦
主责主业增强履职效能上彰显
新担当、展现新作为。淄博市委
将始终坚持“长期共存、互相监
督、肝胆相照、荣辱与共”的方针，
一如既往地为大家参政议政、民
主监督搭建平台、创造条件。

淄博2月18日讯 2月18日
上午，淄博市人大常委会主任刘
曙光参加博山代表团审议政府
工作报告。

刘曙光说，政府工作报告
把握政府工作职责定位准，围
绕全面落实淄博市第十三次党
代会部署，提出了系统具体的
目标、任务、举措；总结工作实

事求是，既肯定成绩，又分析短
板弱项、困难挑战；完整、准确、
全面贯彻新发展理念，积极服
务和融入新发展格局，把创新
贯穿淄博经济社会发展各方
面；很好地体现了执政为民的
理念，以人民为中心的发展思
想在目标规划、财政支出、品质
民生建设、政府自身建设等各

方面都得到了很好的体现。要
认真学习领会好大会精神，对
接认领好任务，切实用党代会
精神、人代会精神进一步统一
上下思想、凝聚力量。

刘曙光强调，过去五年，博
山区与全市一样，攻坚突破、加
速转型，产业转型、文旅融合、脱
贫攻坚与乡村振兴、生态环保和

民生工作等许多方面呈现出积
极向好的态势。报告对博山发
展提出了一系列具体要求，要梳
理好、分解好、谋划好、落实好。
要用好市委支持博山发展的各
项政策，推动博山奋力开创高质
量发展新局面、重塑博山新辉
煌。要注重发挥创新在推动区
域发展中的关键作用，创造性做

好“优”和“扩”两篇文章，优先发
展壮大产业。要更加注重打造
品质民生，用好重大民生实事项
目人大代表票决制这个抓手，助
力品质民生提升。要更深入探
索和践行全过程人民民主理念，
持续推动人大工作高质量发展，
更好地把人民代表大会制度优
势转化为治理优势。

刘曙光参加博山代表团审议政府工作报告

推动博山奋力开创高质量发展新局面


